
 

２学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和６年３月１８日(月)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

今回は１月１５日～２月２日の学級日誌を紹介するよ。 

 

１月１５日（月）  

 今日は３年生が『共通テスト』を終えて帰ってきた。階段を下りたとき、３年生がいた。辛い表

情をしている人、嬉しそうな人と様々いたが、まずはお疲れ様でしたと言いたい。僕たちも来年の

『共通テスト』に向け、今から準備していきたい。５組 

 

今日は先週大会で不在だった弓道部のみんなが登校していて、教室が少しにぎやかだった。週末

の２日間 3 年生が『共通テスト』を受けていたこともあってか、心なしかみんなの“勉強に対す

るやる気”のようなものが見えた。自分も引き続き頑張っていきたい。６組 

学年長コメント ３年生から良い刺激を受けていますね～。来年は君たちの番だ！ 

 

１月１６日（火）  

 今日は寒い体育館の中でバスケをやりました。最初のウォーミングアップでグルグルしたり、ボ

クシングみたいなことしたりして、凄いシュールで面白くて皆楽しそうでした。バスケは寒い中で

突き指しないように気を付けながらできました。明日も頑張りたいです。１組 

 

今日は朝から気温が非常に低かった。そんな中行った『体育』のバレーボール 

は、凍りそうな床に寝そべったストレッチが中々に辛かった。教室の温度はいつ 

もより暖かく、それが裏目に出たのか、『化学』の時間に「寝ないで」と注意さ 

れてしまいました。。。難しい内容にも食らいついていきたいと思いました。４組 

 

１月１７日（水） 

 

 今朝、“阪神・淡路大震災”から２９年が経ちました、というニュースを見ました。大勢の人が

黙とうを捧げる姿を見て心が痛みました。今年は元旦から大きな災害に襲われて、被災地の方々は

未だに大変な日々を過ごしています。私たちも“東日本大震災”を経験しているので、あの時の教

訓を生かし、突然やってくる災害に備えたいです。３組 

 

 

 ついに明日から“進研模試”です。私は範囲を復習しきれていないので 

不安です。特に『化学』。今まで学んできたことを発揮できるよう、２日 

間集中して頑張ります。また、考査も近づいてきたため、“YouTube”や 

“インスタ”などのＳＮＳを封印する宣言をしている友達もいました。ス 

マホと上手く付き合いながら勉強に励んでいきたいと思いました。４組 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月１８日（木）【進研記述模試１日目】 

 今日の“進研模試”はどの教科も難しかったです。そして範囲が広くて忘れていることも沢山あ

りました。『数学』だけでなく、『世界史』『公共』『地学』なども普段からの復習が必要だと改めて

感じました。今日はひとまず明日の教科を勉強しますが、その後は“解き直し”と“復習”をちゃ

んとしていこうと思いました。【課題解決力】２組 

 

今日は“１月進研記述模試”があった。誰も欠席することなく受験できて良かった。各教科が終

わるとごとに「あ～」とか「え～」といった声がたくさん聞こえてきた。結果は人それぞれだと思

うが、今日できなかったことをそのままにせず、しっかり復習をすることで考査や模試、そして１

年後の本番に活かせるようにしたい。５組 

 

１月１９日（金）【進研記述模試２日目】 

文系なのに『国語』が得意じゃないのは痛い。。。これから頑張らなきゃならない点を直視するの

は辛いが、成長するために大切なのは重々承知である。また今日から歩みを進めたいと思う。とり

あえず“古文単語”から。。。３組 

 

“進研模試”が終わりました。『英語』はマジで何を言っているのか分かりませんでした。その

代わり『国語』の長文はいつも以上に読みやすかった気がしました。（気がしただけです。。。）７校

時の『論理国語』はいつも通りテンション高めな千田先生で、模試が明けてやっと日常が戻ってき

ました。７組 

 

１月２２日（月） 

１学年で感染症が増えてきたことを聞いて、自分たちもしっかりと対策 

をしなければいけないと感じた。『文学国語』では夏目漱石の「こころ」 

を学習している。最近は内容の“ドロドロ感”が増してきて、モヤモヤも 

するけど凄く楽しいと思っている自分がいる。人間関係のしがらみの大変 

さも感じた。３組 

 

今週から週番です。“推薦入試”があり、今週は４日間しかありませんが 

頑張ります。１校時の『保健』が始まる前に、小宮山先生が間違って教室に入ってきました。可愛

かったです。保護したくなりました♡７校時の『コミュニケーション英語』は内容が重たいことと、

お腹が空いていたのでガツンときました。６組 

 

１月２３日（火） 

 今日はＣ時程＆６時間授業で最高でした！もう高校受験が 

終わってから２年近く経つのかと思うと感慨深いです。推薦 

入試に向けた掃除を綺麗に出来たので良かったです。『日本 

史』では“Ｄｒ．ストーン”で読んだ硫黄が出てきてテンシ 

ョンが上がりました。１組 

                                 Dr.STONE ＠集英社 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 



 今日は C 時程かつ６時間授業という珍しい日程でした。放課後の時間が空いているので、たく

さん勉強しようと思います。話は変わりますが、“高校入試”が近づいてきました。ぜひ三高に入

学して、“吹奏楽部”に入ってほしいと思います。目標は新入部員４０人です！ 

 学年長コメント ４０人っていったら１クラスじゃん（笑） 

 

１月２４日（水）【推薦入学者選抜】  

 

１月２５日（木）  

 今日は私の友達が、いつも登下校に利用しているバスが廃止されると嘆いていました。電車通学

になると言っていたのですが、岩手県の電車はすごく本数が少なくて不便なんです。。。朝は満員電

車に揉まれ、帰る際は１時間に１本しかない電車に苦しめられ。。。もう少し学生に優しいＪＲにな

ることを願います。【課題発見力】４組 

 

今日は『コミュニケーション英語』の授業で、シンガポールの緑化の動画を見ました。実際に現

地に行くと印象は変わるかもしれませんが、日本よりもずっと環境に対する意識が高いと感じま

した。自分も家に帰ったら部屋を緑化してみたいと思います。７組 

 学年長コメント ３月２１日にシンガポールの環境についてオンライン研修しますよ～ 

 

１月２６日（金）  

 今日は『コミュニケーション英語』の授業のときに鈴木先生が 

「principalは校長っていう意味でーす。」と言った後に「校長～ 

絶好調～♪」とギャグを言っていて、とても私的にはウケたので 

すが、周りがシンとしていて、笑いをこらえるのが大変でした。１組 

 

 今日は『数学』の時間に『国語』の提出率が悪いと怒られてし     ＠漫☆画太郎 

まいました。本来、水曜日の提出が『国語』なので、みんな忘れ 

てしまったのだと思います。『物理』の模試の平均点も他のクラスより低い（私が原因）みたいな

ので、みんなで高め合えるようなクラスの雰囲気になっていけばいいなと思いました。４組 

 

１月２９日（月）【進路講演会】 

 第一志望は、ゆずれない！～納得受験に向けてやるべきことを知る～ 

                        桑島隆裕（駿台予備校 仙台校） 

 

 ６、７校時に“進路講演会”がありました。具体的な数字やグラフを見て、受験への意識が高ま

りました。今日の講演会のお話の中にあった「納得受験」「受験は個人戦でもあるが団体戦でもあ

る」という言葉を忘れずに、第一志望に向け日々努力していこうと思いました。１組 

 

 “進路講演会”では「大学入試についての基本」、「受験勉強とは」という２つのことについて詳

しく知ることができた。個人的に、大学入試に関して詳しく知らないことが多く感じた。おそらく

自分と同じような人もいたのではないだろうか。そういった人たちの礎となる良い機会だったと

思う。【課題発見力】５組 

 

１月３０日（火） 

 今日は欠席者が多く、視覚的にも精神的にも寂しかったです。それに何故か時間が経つのがすご

く遅いです。日に日に考査が近づいてきて、勉強に追われる今日この頃ですが、周りがすごい頑張

っているので焦るのと同時に良いモチベーションになってます。それにしても『世界史』わから～

ん（笑）３組 

 今日の『体育』は伊藤先生が不在のため、１組と合同で行いました。１組も４組もみんな余裕を

もって体育館に集合し、気持ちよく『体育』がスタートできました。昨日の“進路講演会”がみん

なの心に響いたのでしょう。これからも切り替えを素早くして授業に集中したいです。【自己改善

力】４組 

 

１月３１日（水）  

 『日本史』はとても好きですが、教科に関わらず“テスト”は嫌いです。数値で自分を測られて

いて良くないですよね。私の魅力はカンストしているのに。。。鎌倉時代は人間の名前がわからなく

なります。こいつは北条か？源か？となっています。３組 

 担任コメント カンスト？人の魅力は死ぬまでレベル上げできると思っています！ 

 

今日はとても授業が長く感じる日でした。時計を何回も見てしまうとさらに長く感じてしまうの

で、授業に集中して、メモをたくさんとって頑張っていきたいです。明日は『化学』のテストがあ

るので、今日はバッチリ対策をしたいと思います。【知力・学力】６組 

 

２月１日（木）ＬＨＲ【マーク模試に向けて】  

 もう２月になってしまいました。私の中ではまだ１０月くらいで時が止まっている感じがしま

す。年々時間の流れが早く感じてきています。３年生になれば時間の流れはもっと早く感じ、あっ

という間に終わってしまうような気がします。勉強も大事ですが、今しかできないことを楽しみた

いです。２組 

 

今日は『体育』で塚田先生に「４組はバレーが上手い」と言われたので嬉しかったです。【自己

肯定感】平均点が低い４組ですが、『体育』だけは他のクラスに負けないように頑張ります。７時

間目の『ＬＨＲ』では２月進研マーク模試に向けて“自己採点”の仕方の指導が工藤先生からあり

ました。しっかりと志望校の合格ラインを確認し、目標を立てたいと思います。４組 

 

２月２日（金） ※各クラスで“豆まき”が行われました 

 今日は朝のＳＨＲの時間に“豆まき”をするというイベント 

があった。『地学』の時間に吉田先生がご自身の節分エピソード 

を話してくれた。先生の若いころには“恵方巻”を食べる文化 

はまだなかったそうだ。自分たちがその年頃になったときにも、 

新しい文化が編み出されていたりするのだろうか。。。【科学探究 

力】１組 

 

 教室は人口密度が高いので、すぐにＣＯ２濃度が上がります。その度、窓を開けて換気をします

がすごく寒いです。窓側の人たちは平然としていて感心します。２月になりましたが、今年は“雪”

が少なくて少し残念です。毎年この時期には私の誕生日（出産日）の話を聴きます。「こんな雪の

降る日に・・・」ではなく、「今よりももっと雪が降る日に・・・」という様に変わっていくのか

と思うと、記憶がなくなるようで悲しいです。３組 

 

 

 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


